

# HÉLÈNE ET MATHILDE "LES 2 BERGÈRES" CHANZEAUX

ELEVAGE DE BREBIS, FABRICATION DE FROMAGES ET YAOURTS



## Hélène, Mathilde et leur très joueur et infatigable border collie "hip-hop"

Depuis le 1er octobre 2019, les 2 bergères sont installées en Agriculture Biologique sur la commune de Chanzeaux sur une ferme de 36ha regroupés autour du corps de ferme. Aujourd'hui le cheptel est composé de 80 brebis de race Lacaune et de 4 béliers. La conduite de l'élevage est centrée sur la valorisation de l'herbe par le pâturage des animaux et la constitution des stocks fourragers. A terme elles souhaitent atteindre une autonomie alimentaire du troupeau grâce à l'implantation de mélanges céréaliers et fourragers. Tout le lait est transformé en totalité dans le laboratoire de fin février jusqu'au tarissement des brebis en octobre, en respectant ainsi le cycle naturel des brebis. Dans une démarche de réduction des déchets, les yaourts et fromages blancs sont dans des pots en verres, réutilisables.

80 BREBIS

6 PRODUITS :  
FROMAGE BLANC,  
FROMAGE FRAIS,  
FROMAGE AFFINÉ,  
YAOURTS, TOME,  
"LA FÊTE A".



# PORTRAITS DE 2 TRENTENAIRES ENGAGÉES ET PASSIONNÉES

A PEINE UNE ANNÉE D'INSTALLATION, TRÈS DENSE,  
ET DÉJÀ DE BEAUX DÉBOUCHÉS ET UN BEL AVENIR.

Toute la production est écoulee en circuits courts : 4 AMAP, le Baluchon fermier, une dizaine de magasins de proximité, et également vente à la ferme.



Hélène est ingénieur agricole, fille d'agriculteur dans le Maine-et-Loire. Elle a travaillé au CIVAM, puis a été salariée agricole puis salariée en Biocoop (rayon fromage et frais). Elle a fait la rencontre de Mathilde il y a 5 ans.

Mathilde est originaire de la Manche, fille d'agriculteur également. Passionnée depuis toujours par les brebis, elle a pris "option moutons" au bac comme elle dit. Puis elle a poursuivi avec une licence en agriculture biologique. Après un stage dans le Larzac, elle a été formatrice puis bergère dans la baie du Mont-St-Michel. Son conjoint qui avait un projet d'installation viticole dans la région l'a amenée ici, dans les coteaux à Chanzeaux.

Les brebis sont bichonnées chez les 2 bergères. Elles sont au champ tant que possible, et dans la bergerie s'il pleut ou vente la nuit.



**MIAM !!!**

## **PAR ICI LES BONS PRODUITS !**

Les contrats avec l'AMAP de  
Chemillé débuteraient au  
printemps 2021...  
On a hâte !